



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Reconocido académico visita Sedes de Occidente y Pacífico

10 MAR 2008





El Dr. Adalberto Santana Hernández es Director del Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe, en la UMAM y en una de sus conferencias hablará del paso de José Martí por Centroamérica.

El Dr. Adalberto Santana Hernández especialista en Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional Autónoma de México visitará las Sedes de Occidente y del Pacífico, con el objetivo de ofrecer dos conferencias.

El Dr. Santana tendrá a cargo la Lección Inaugural de la Sede del Pacífico que se lleva a cabo hoy martes 11 de marzo a las 9:00 a.m. en la Biblioteca. En esta actividad desarrollará la conferencia *Itinerarios de José Martí en Centroamérica*, a propósito de los 155 años del natalicio del apóstol cubano y para conmemorar su presencia en Puntarenas en el año 1893, cuando preparaba las acciones que habrían de producir la independencia de Cuba.

Esta actividad es organizada por el Sistema de Estudios Generales y la Cátedra José Martí de la Sede del Pacífico.

El jueves 13 de marzo, en la Sede de Occidente, el Dr. Santana dictará la conferencia *Migración latinoamericana en el siglo XXI*. Esta se llevará a cabo a las 9:00 en el Auditorio.

En esta conferencia el Dr. Santana se referirá a las migraciones desde sus expresiones específicas en la historia, cultura, sociedad y economía, de manera que ofrecerá diversos conocimientos sobre el tema y una nueva visión sobre esta problemática histórica latinoamericana. La migración es, para el Dr. Santana, el referente geoestratégico más importante del orbe, y más antiguo, en tanto es proveedora de la mano de obra que el mercado laboral mundial necesita para desarrollarse.

Actualmente el Dr. Adalberto Santana Hernández es Director del Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe, en la Universidad Nacional Autónoma de México. Ha sido investigador titular de dicho centro universitario y se ha destacado por coordinar y realizar numerosos proyectos de investigación sobre las realidades y problemas de nuestro continente, cuyos resultados se encuentran en sus libros más recientemente publicados como: *El pensamiento de Francisco Morazán, Ideas y percepciones de América Central, Itinerarios de José Martí en Centroamérica, Migración latinoamericana en el siglo XXI y El narcotráfico en América Latina*.

**Grettel Rojas Vásquez.**  
**Periodista Sede de Occidente**  
**[groatas@so.ucr.ac.cr](mailto:groatas@so.ucr.ac.cr)**